

# La CHJ prevé acondicionar el pantano de Elda con una inversión de 600.000 euros

El objetivo del proyecto es potenciar la recuperación del embalse con la adecuación ambiental y el uso público como recurso turístico



**BEATRIZ RICO** La Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ), dependiente del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, pretende invertir alrededor de 600.000 euros en la regeneración del pantano de Elda, una histórica reivindicación del Ayuntamiento que nunca ha llegado a producirse pese a la degradación de la zona. La Confederación estudia poner en marcha un proyecto de acondicionamiento paisajístico y ambiental del entorno del embalse, con el objetivo de adecuarlo de modo que su funcionalidad como humedal sea máxima permitiendo el uso público.



**Imagen del pantano en el término de Elda en la que se puede apreciar el abandono que sufre la zona desde hace años JESÚS CRUCES**

En los últimos años el pantano ha estado

abandonado y pese a que su acondicionamiento ha sido una de las promesas más anunciadas en las campañas electorales por parte de la mayoría de fuerzas políticas, la realidad es que no se ha llevado ninguna acción de mejora en la zona. Al tener zonas limítrofes, el Ayuntamiento de Petrer se ha unido al proyecto para trabajar conjuntamente con los políticos y técnicos de Elda, quienes se están encargando de entrevistarse con la CHJ. De hecho, el pasado miércoles uno de los responsables de la Confederación, Santiago Mellado, visitó la ciudad de Elda para reunirse con las concejales de Medio Ambiente de Elda y Petrer y comenzar a detallar las características del proyecto, cuya redacción ya ha comenzado, según ha podido saber este diario

El embalse de Elda fue una obra hidráulica de almacenamiento de aguas para riego construida en el cauce del río Vinalopó hacia 1698, siendo uno de los más antiguos de España, tal y como el responsable de la Confederación expuso en su visita a Elda. En la actualidad no se encuentra en servicio y sus compuertas permanecen abiertas, dejando escurrir el agua libremente. En 2002 fue incluido en el catálogo de zonas húmedas valencianas elaborado por la Conselleria de Medio Ambiente.

El objetivo principal del proyecto es la recuperación medioambiental del pantano, adecuando sus accesos y fomentando la visita de los ciudadanos. La CHJ pretende realizar diversas actuaciones como la creación de visitas guiadas con diferentes recorridos y sus correspondientes puntos de información. Para ello, el propósito es crear áreas de descanso, miradores y puntos para la observación de la fauna. Para fomentar el uso público se pretende rehabilitar los accesos y acondicionar el paisaje mediante la eliminación de áreas degradadas y de impactos en el cauce del río Vinalopó introduciendo especies de flora y fauna de interés.

Mosaico ha sido uno de los colectivos eldenses que durante años ha trabajado por la puesta en marcha de este proyecto. La presidenta María Isabel de la Calle explicó ayer que "hablamos con la concejala de Medio Ambiente Pilar Fernández hace un año y nos dijo que iba a trabajar para convertir el pantano en una zona lúdica. Nos comentó que hablaría con el Ayuntamiento de Petrer y con los regantes para tener todos los apoyos pertinentes". La presidenta añadió que "nos parece fantástico que este proyecto vea la luz porque hemos luchado mucho para que se rehabilite. Es una de las zonas más significativas de la ciudad donde muchos eldenses hemos ido a pasar las vacaciones" precisando que "el pantano ha servido para regar las cosechas de Elda pero poco a poco se fue abandonando hasta que se quedó como está ahora".